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本物の BANKSYですか？ 

もうすぐオリンピックですね 

チコちゃんキョエちゃんと一緒に 

全日本九州大会 
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古谷知之南区支部長

大山にて 

2位以下をラップしたレース 

灯台 

診療報酬改定説明会前に 
トレールマラソン完走 
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橋本直典南区副支部長 

 

仲良しの高校 OB同士で親睦ゴルフ 

左端は熊谷宏会長 

小生の隣は Etak開発者の二川浩樹教授 

パフォーマンス席より 

油津駅 

天福球場 
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令和 2 年度改定が目前に迫っ

てきました。歯科用金銀パラジウ

ム合金の高騰でやればやるほど

赤字になる鋳造歯冠修復等の毎

日や、消費増税による経費増大の

中、今回の改定には並々ならぬ期

待をされているのではないかと

思います。本稿を書いている今日

現在、個別改定項目及び診療報酬

点数表が示されたところです。 

診療報酬改定は、①予算編成過

程を通じて内閣が決定した改定

率を所与の前提として、②社会保

障審議会医療保険部会及び医療

部会において策定された「基本方

針」に基づき、③中央社会保険医

療協議会(中医協)において、具体

的な診療報酬点数の設定等に係

る審議を行い、実施されます。 

改定率については、マイナス改

定も取り沙汰される中、医科

+0.53%、歯科+0.59%、調剤+0.16%

となりました。日本医師会横倉義

武会長の「満足するものではない

が、厳しい国家財政の中、最終的

に診療報酬が微増となったこと

に一定の評価をしたい」との言葉

がすべてを表していると考えま

す。 

 社会保障審議会において策定

された基本方針では、歯科に関し

て「歯科医療機関を受診する患者

像が多様化する中、地域の関係者

との連携体制を確保しつつ、口腔

疾患の重症化予防や口腔機能の

維持・向上のため、継続的な口腔

管理・指導が行われる

よう、かかりつけ歯科

医の機能を評価」など

と記されています。フ

レイル対策への歯科の

関わりや介護、障害福

祉関係機関との連携に

ついて触れた「骨太の

方針 2019」を反映した

ものと思われます。 

これを受けた中医協

において、個別改定項目及び診療

報酬点数表が答申されました。具

体的内容は県歯会保険部の改定

説明会に任せますが、初再診料増

点における院内感染防止対策に

係る施設基準に「職員研修」の追

加、歯科疾患管理料の取り扱いの

変更、SPT の対象とならない「歯

周病重症化予防治療」に対する評

価の新設、小児口腔機能管理・口

腔機能管理の取り扱いの変更(歯

科疾患管理料の加算を廃止し、独

立した管理料の新設)、CAD/CAM

冠の対象拡大(下顎第一大臼歯か

ら上下顎第一大臼歯に)などが目

を引きます。 

前置きが長くなりましたが、本

稿の目的は今回の改定説明では

ありません。本会の保険部事業に

ついての考え方をお話しします。

現在の本会各部名称に「保険」と

いう言葉がなくなったことにお

気づきの方もいらっしゃると思

います。しかし、「保険」を軽視

しているのではありません。私は、

歯科医師会における保険関連事

業は、その事業が高い専門性と高

度な政治判断などから運営され

るべきであり、広島県歯科医師会

保険部主導で行われるべきだと

考えています。幸い県歯会保険部

は、森本進保険部長を中心に全国

からも注目される高いレベルを

有しています。私が本会会長とし

て最も重視したのは、県歯会保険

部との連携です。ご承知の通り、

瓜生賢副会長は県歯会保険部委

員長、そして本会で保険を担当す

る総務部には県歯会保険部常任

委員である森本慎樹理事を配置

しています。さらに私自身も、県

歯会保険部参与として森本保険

部長とは常に深いレベルでコン

タクトできる関係です。先生方を

お守りする最強の環境を有して

いると自負しており、今後とも、

先生方を保険部事業の観点から

お守りしていくことをお誓いい

たします。 

会長コラム （第 8 回） 

柔しく剛く 
 
広島市歯科医師会における

保険部事業について 

―診療報酬改定を控えて― 

熊谷 宏 
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各部からの報告 

 
 

広島市医療安全推進協議会より 
－こんな医療トラブルが起こっています－ 

 

広島市医療安全支援センターに寄せられる苦情・相談の現状について具体的相談事例を報告します。
なお、個人情報保護の観点から、相談者の個人特定が行われないように、相談内容に関しては、若干の
修正を加えております。 

 

 

 
 
 

記事の確認は自己責任にてリンク先でお願いします。 

最新記事はホームページにてご覧ください。 

各記事の QR コードをスマートフォン等で読み取っていただければ、該当記事のページにアクセスできますが、リン

ク切れの場合はご容赦願います。 

広 報 部 

総務部 
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今月の知っておきたいこと

▼日医【動画】新型コロナウイルス

感染症への対応に関するＱ＆Ａ

【2020.2.17 現在】 
日医 新型コロナウイルス関連感染症(2020

年 2月 21日)   

http://www.med.or.jp/doctor/kansen/novel_corona/00

9082.html#b 

 (岡部信彦川崎市健康安全研究所長による動画解説)  

新型コロナウイルス感染症の患者さんが事前に連絡なく、

一般の医療機関を受診する可能性があることから、会内

の予防接種・感染症危機管理対策委員会の委員でもある

岡部信彦川崎市健康安全研究所長に、その対応方法等に

ついて、急遽解説して頂きました。ぜひ、ご活用下さい。 

（以下上記リンク先参照） 

 

▼大規模イベント開催で一律の自粛

求めず 医療者集う学会「皆さんの知

見を反映して判断を」 加藤厚労相 
ミクス Online(2020 年 2 月 21 日) 

https://www.mixonline.jp/tabid55.html?artid=68798 

加藤勝信厚労相は 2 月 20日、新型コロナウイルスの感染

が広がるなか、人が集まるイベントの開催に対する考え

方として、「感染の広がりや会場の状況等を踏まえ、開催

の必要性を改めて検討してほしい」とするメッセージを

発表した。「現時点で政府として一律の自粛要請を行うも

のではない」としている。一方で、感染拡大など状況の

変化に応じて、適宜見直すことも盛り込んだ。（中略） 

 

学会などの開催判断「医療関係者であれば我々よりも

知識がある」 

また医療従事者が集まる学会などのイベントについて

は、「医療関係者であれば、感染症の専門家かどうかとい

うことはあっても、我々よりも知識がある。皆さんの知

見を反映していただきながら判断していただければ」と

述べた。メッセージでは、イベントを開催する場合には、

参加者への手洗いの推奨や、アルコール消毒薬の設置、

風邪のような症状のある人の参加を控えるよう促すなど

の対応も例示し、「感染機会を減らすための工夫を講じて

ほしい」と呼び掛けた。そのうえで国民に対し、「風邪の

ような症状がある場合は、学校や仕事を休み、外出を控

えるとともに、手洗いや咳エチケットの徹底など、感染

拡大防止につながる行動」を求めた。特に高齢の方や基

礎疾患を持つ人に対しては、「人込みの多いところはでき

れば避けるなど、感染予防に注意してほしい」と呼び掛

けた。また、そのためには、「学校や企業、社会全体にお

ける理解に加え、生徒や従業員が休みやすい環境整備が

大切」だとして、テレワークや時差通勤の活用を推奨し

た。 

（後略） 

 

ニュースピックアップ 
 

▼「歯肉から毛が生えた」という女性

の症例が世界で初めて報告される 
ニューズウィーク日本版  2020 年 2 月 6 日 

https://www.newsweekjapan.jp/stories/world/2020/02/pos

t-92329.php 

「口の中に毛が生える」という極めて珍しい症例がイタ

リアで明らかとなった。学術雑誌「オーラルサージェリー・

オーラルメディスン・オーラルパソロジー・オーラルラジオ

ロジー」（2020 年 2 月号）にその内容が掲載されている。 

◎毛根の有無で真皮と粘膜を区別するように習いました

が、こんな事もあるのですね。 

 

▼乾きが口臭の原因に！ 舌苔の治

療と自分でできるケア・対策レシピ 
NHK 健康チャンネル  2020 年 2 月 12 日 

https://www.nhk.or.jp/kenko/atc_1093.html 

多くの人が「自分の吐く息が臭いのでは」と気にする口臭。

歯磨きを欠かさずしていても、口臭測定で悪臭成分の基準

値を超えることがあります。その大きな理由の一つが、口腔内

の乾燥です。 

口臭のもとになるのは口の中にある細菌です。口の中には約

500 種類もの細菌が 1000 億個ほどあるといわれており、ここ

に臭いを出す菌が混ざっているというわけです。 

◎口臭の原因が口腔乾燥から来ることは知っていましたが、

いざ自分の口臭は？口腔乾燥は？と思い起こすと、わからな

いのが本音です。舌苔や乾燥対策に食事形態もあるとのこと

ですし、年齢関係なく食べているものや口のなかについて関

心を持っていきたいです。 

 

▼ｉＰＳ細胞でひざ軟骨再生 臨床研

究 国の部会で了承 
NHK NEWS WEB  2020 年 1 月 24 日 

https://www3.nhk.or.jp/news/html/20200124/k1001225795

1000.html?utm_int=nsearch_contents_search-items_015 
ｉＰＳ細胞から作り出した軟骨の組織をひざ関節の軟骨

が損傷した患者に移植する京都大学の臨床研究が、国

の部会で了承されました。ｉＰＳ細胞を使って実際の患者

に移植する研究計画が認められたのは、今回で７例目と

なります。 

 ◎軟骨細胞は傷ついてもほとんど再生しないことが知られ

ています。実用化されれば医療に大きく貢献することとなるで

しょう。歯科においても、近い将来、歯牙が iPS細胞で再生で

きるようになったら欠損補綴の治療も大きく変わっていくこと

が考えられます。 

 

▼傷治すたんぱく質スポンジ 難治性

の潰瘍を対象に治験 

読売新聞デジタル  2020 年 2 月 6 日 

https://www.asahi.com/articles/ASN256V6YN1PPLBJ00H.

html?iref=comtop_list_biz_f01 

 化学メーカーの三洋化成工業（京都市東山区）と京都大は、

https://www.newsweekjapan.jp/stories/world/2020/02/post-92329.php
https://www.newsweekjapan.jp/stories/world/2020/02/post-92329.php
https://www.nhk.or.jp/kenko/atc_1093.html
https://www3.nhk.or.jp/news/html/20200124/k10012257951000.html?utm_int=nsearch_contents_search-items_015
https://www3.nhk.or.jp/news/html/20200124/k10012257951000.html?utm_int=nsearch_contents_search-items_015
https://www.asahi.com/articles/ASN256V6YN1PPLBJ00H.html?iref=comtop_list_biz_f01
https://www.asahi.com/articles/ASN256V6YN1PPLBJ00H.html?iref=comtop_list_biz_f01
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人工的につくったたんぱく質のスポンジで、糖尿病の影響な

どによる傷を治す治験を、2020 年度に始めると発表した。治

験は医療器具として販売するために必要な手続きで、順調

に進めば 22年度にも販売を始めるという。 

 ◎難治性の潰瘍に対して、皮膚の再生に効果があるとのこ

とです。医療用に転化できる素材の開発はまさに日進月歩

ですね。口腔内で使用する材料もこれからどんどん進化して

いき、また開発していただけたら、と考えます。 

 

▼「もう辞めたい」「患者よ、昼に通院し

て」 長時間労働の開業医が訴える

「働き方改革」 
Yahoo NEWS  2020 年 1月 29 日 

https://headlines.yahoo.co.jp/hl?a=20200129-00010711-

bengocom-soci 
「せめて週 1 日は休みたい」。開業する医師や歯科医たち

から、そんな切実な声が上がった。神奈川県保険医協会が 1

月 29 日、東京・霞が関の厚労省で会見し、「この働き方を次

の世代の医師に引き継がせたくない」と訴えた。 

 ◎神奈川県保険医協会によると、「診療報酬が減少する中、

開業医は夜間診療をするなど患者数を増やして経営を維持

しようとしている」としたうえで、週末等に患者が集中するため、

「患者が平日の昼に来られる環境を作ってもらいたい」とのこ

とでした。労働者が勤務中に病院に行くことを許容する環境

が整備されれば、開業医の負担も減ることが考えられます。 

 

▼新型肺炎、強制入院や就業制限可

能に 政府が「指定感染症」に決定 
産経ニュース    2020 年 1 月 28 日 

https://www.sankei.com/life/news/200128/lif2001280018-

n1.html 

 政府は２８日午前の閣議で、感染拡大が続く新型コロナウ

イルスの肺炎について、患者の強制入院や就業制限ができ

るようになる感染症法上の「指定感染症」とする政令を決定し

た。感染拡大により、国内でも深刻な被害が生じるのを防ぐ

のが狙い。１０日間の周知期間を経て、２月７日に施行する。 

 ◎指定感染症の指定は平成２６年の中東呼吸器症候群

（ＭＥＲＳ）以来で５例目となり、新型肺炎は、結核やＨ５Ｎ１

型鳥インフルエンザなどの「２類感染症」と同等の扱いとなり

ます。世界中に感染が報告されつつあります。なんとか、パ

ンデミックにならないように対応策を検討してもらえればと思

います。 

 

▼新型肺炎、受け入れ準備進む 指定

医療機関「普段通りに」 
産経ニュース    2020 年 1 月 28 日 

https://www.sankei.com/life/news/200128/lif2001280052-

n1.html 

感染拡大が続く新型コロナウイルスによる肺炎が２８日、

「指定感染症」に指定され、感染症法上の「２類相当」の対応

が求められることになった。感染者が出た場合に治療や入院

先となる「指定医療機関」では受け入れ態勢が進むが、新型

肺炎の感染力の高さに加え、中国人を中心に外国人患者の

来院も予想され、難しい対応を迫られている。 

◎感染防止策として、内部の空気が漏れない診察室に誘

導して問診しますが、新型肺炎は感染の有無が判明するま

でに日数がかかることもあるため、疑わしければ入院させる

可能性が高いそうです。中国では患者の対応した医師が感

染した例もあります。従事者には、十分気を付けていただき

たいです。 

 

▼ジェット風船の自粛求める 阪神が

新型肺炎の感染予防で 
産経ニュース    2020 年 2 月 7 日 

https://www.sankei.com/life/news/200207/lif2002070051-

n1.html 

プロ野球阪神は７日、新型コロナウイルスの感染拡大など

を受け、予防策として２月の練習試合やオープン戦でジェッ

ト風船を利用した応援の自粛を求めると発表した。 １軍キャ

ンプ地の沖縄県宜野座村、２軍が鍛える高知県安芸市で行

われる試合に加え、敵地で臨む試合でもファンに風船を自

粛するように協力を呼び掛けた。 

◎阪神タイガースの球団担当者は「球団として、できること

をしようと思って対応した」と説明したとのことです。ちなみに

３月以降の対応は未定ということです。阪神球団は平成２１年

５月、新型インフルエンザの感染拡大を受けて風船自粛をお

願いし、約１カ月後に使用が再開されました。カープはどうし

ていくのでしょうか？ 

 

▼［新型コロナウイルスＱ＆Ａ］病原性

は季節性インフル並みか？ 

予防には手洗いの徹底を マスクは周

囲にうつさないため 
YomiDr. 2020 年 2 月 12 日 

https://yomidr.yomiuri.co.jp/article/20200210-

OYTET50017/ 

新型コロナウイルス（２０１９－ｎＣｏＶ）について、国や

世界保健機関（ＷＨＯ）、関連学会の発表などからＱ＆Ａ

にまとめました（２月１２日更新、随時更新します）。  

 ◎コロナウイルスについて、恐怖が先に立っています。今

だからこそ基本的なことからもう一度確認する必要があるよう

に思います。そして自分自身や家族、院内感染を防ぐため

に冷静に対応していきたいものです。 

 

▼コロナウイルスに効果のある除菌剤

Etak（イータック） 
ベテナリーサイエンス  2020 年 1 月 28 日 

https://v-

s.co.jp/archives/1028?fbclid=IwAR1n6pH4zEiizar9Ed00JGQ

3IWNx-di8_SFauk7_BvGO67qc0_2PxG6oOPA 

中国武漢市で発生した新型コロナウイルスですが、ニ

ュース等で報道されていますように大変な猛威を振るっ

ています。国内でも 4 名の発症者が報告されています。

このコロナウイルスに、「理論上効果あり」と研究結果がで

ている持続性抗菌剤『Etak（イータック）』が今、注目を集

めています。 

◎ご存知の方も多いと思いますが『Etak（イータック）』は二

川浩樹広島大学歯学部教授の開発された抗菌剤です。身

近な二川教授の活躍は我々の日々の診療の刺激になります

ね。 

 

https://headlines.yahoo.co.jp/hl?a=20200129-00010711-bengocom-soci
https://headlines.yahoo.co.jp/hl?a=20200129-00010711-bengocom-soci
https://www.sankei.com/life/news/200128/lif2001280018-n1.html
https://www.sankei.com/life/news/200128/lif2001280018-n1.html
https://www.sankei.com/life/news/200128/lif2001280052-n1.html
https://www.sankei.com/life/news/200128/lif2001280052-n1.html
https://www.sankei.com/life/news/200207/lif2002070051-n1.html
https://www.sankei.com/life/news/200207/lif2002070051-n1.html
https://yomidr.yomiuri.co.jp/article/20200210-OYTET50017/
https://yomidr.yomiuri.co.jp/article/20200210-OYTET50017/
https://v-s.co.jp/archives/1028?fbclid=IwAR1n6pH4zEiizar9Ed00JGQ3IWNx-di8_SFauk7_BvGO67qc0_2PxG6oOPA
https://v-s.co.jp/archives/1028?fbclid=IwAR1n6pH4zEiizar9Ed00JGQ3IWNx-di8_SFauk7_BvGO67qc0_2PxG6oOPA
https://v-s.co.jp/archives/1028?fbclid=IwAR1n6pH4zEiizar9Ed00JGQ3IWNx-di8_SFauk7_BvGO67qc0_2PxG6oOPA
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▼世界的健康問題"Hikikomori"への

有効な対処法とは 
メディカルトリビューン 2020年 02 月 13 日 

https://kenko100.jp/articles/200213005035/ 

九州大学・引きこもり者の家族向け支援プログラムを検討 

「引きこもり」という言葉が、"Hikikomori"として世界で通用し

つつあることをご存じだろうか。 

 ◎日本から始まって世界に流通している言葉は数多くある

ようです。でもこのようなネガティブなものはあまり流行ってほ

しくないですね。我が国では高齢者の引きこもりが問題となっ

ていますが、外国ではどうなのでしょうか。 

 

▼オリオン座が崩れる？ ベテルギウスに異変 
朝日新聞 DIGITAL   2020年 1 月 18 日 

https://www.asahi.com/articles/ASN1K0JFVN16ULBJ009.h

tml?ref=mor_mail_topix1 

 冬を代表するオリオン座の 1等星「ベテルギウ

ス」に異変が起きている。昨秋から急激に暗くな

り、明るさが 3分の 1になった。 

◎冬空に勇壮な姿を見せるオリオン座。星座の中でもかな

り有名です。その 1 等星（一番明るい星）で寒空に冬の大三

角の一頂点を形成するベテルギウスですが、その存在が永

遠のものではないとは。この世のはかなさを感じざるを得ませ

ん。

 
 
 
 

 

 

FMラジオ「FMちゅーピー76.6MHz」サイマルラジオスタート 
「お口の健康広場デンタルパーク」 広島すまいるパフェ 第 1・3水曜日午後 0時 50分から 
3 月 4 日放送分 
「この歯、放って大丈夫？」 
広島市歯科医師会 尾山奈々子氏 

 

 

3 月 18日放送分

「かみ方の癖に注意」 
広島市歯科医師会 野坂覚氏 

 

広報部より連載記事をぼちぼちと発信いたします。気長にお付き合いのほどを。 

誰もが納得！ I Ｌ❤ｖｅ 広島弁じゃけぇ。 
 

〜第５回〜 チビルって何だ？？ 
富士見太郎先生は広島市内で開業して 35年になる 67歳の歯科医です。若いころか

ら勉強熱心な富士見先生は地域住民から愛され、地域の名士と言っていいほどです。

歯科医師会でも要職を歴任してきたこともあって、若手の先生からも信頼されていま

す。患者さんに説明する時も大きな声で分かりやすく説明するので、患者ウケは上々で

す。ただし、話は一方通行になりがちで、人の意見に耳を傾けるのは苦手なようです。 

40 代の患者 E さんは広島に赴任して半年になる転勤族です。東京都に生まれて学

生時代も東京、就職してからは東京本社、札幌、新潟に赴任し、箱根の関を超えて居を

構えるのは今回が初めてです。今日は会社の同僚に勧められて初めて富士見さんのク

リニックを訪れました。一昨日から上下の歯がシミて好物のガリガリ君アイスキャンディ

ーをかじることが出来ないのです。E さんは症状を伝えます。富士見さんは E さんの口腔内を見て「おーきなむし歯はな

さそうだけど、念のためレントゲンを撮りましょう。隠れたむし歯が写るかもしれん」そう言いながらレントゲン室に案内し

ます。 

FM ラジオ「FMちゅーピー76.6MHｚ」 

https://kenko100.jp/articles/200213005035/
https://www.asahi.com/articles/ASN1K0JFVN16ULBJ009.html?ref=mor_mail_topix1
https://www.asahi.com/articles/ASN1K0JFVN16ULBJ009.html?ref=mor_mail_topix1
http://www.simulradio.jp/%23chugoku
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現像から上がったパントモをつぶさに見てもカリエスはなさそうです。再び富士見さんは E さんの口腔内を時間をかけ

て視診します。今度はスリーウェイシリンジを手に時々エアーを吹きかけて E さんの様子を観察すると、咬合面にエアー

痛があるようです。咬合面は著しい咬耗により広範囲にわたって象牙質が露出しています。「E さん、あなた歯ぎしりをす

るねー。歯ぎしりをする者は歯がよーチビるんですわ。それでアイスキャンディーがしみるんです」。E さんには富士見さ

んの説明が理解できません。「歯ぎしりをしている自覚はありますが、理解できないので分かりやすく説明してください」。

富士見さんは大きな声でゆっくりと説明を始めます。「歯ぎしりでチビとるんです。それでエナメル質がなくなっとるんで

す！」。E さんは怪訝な表情でこう言いす。「どうし小便を漏らすとエナメル質が無くなるんですか？」・・・ 

西日本の広い範囲で日常的に使われる「チビる」ですが、東日本ではなじみのない言葉のようです。辞書によると「禿

びる」と表記される古くからある言葉のようです。ちなみに小便をチビるとはアクセントで区別されます。「【チ】ビる」は摩

耗、「チ【ビ】る」は小便ですね。 

 

※国語学的な知識を持たない一介の歯科医の見解であり、間違っているかもしれません(笑)。 

 

会員ひろば 

2 月定例理事会報告 

「部外報告」 

１月２１－２７日 社会保険診療報酬支払基金審査 

(合議 27 日) 

１月２３日 歯科医師国保組合理事会 

１月２４日 平成31年度広島市学校保健会専門委員会  

 第 1 回歯科保健対策委員会 

１月２５日 第 2 回中国・四国地区歯会連合会会長・ 

 日歯代議員合同会議 

１月２９日 令和元年度第 2 回広島圏域地域医療構 

 想調整会議 

１月３０日 日本歯科医師会柳川副会長との協議 

２月 １日 (県)新入会員研修会・懇親会 

２月 ３日 社会保険診療報酬支払基金再審査 

〃 広島市歯科医療福祉対策協議会予算 

 説明会 

２月 ５日 広島市保健所運営協議会 

〃 国保連合会面接懇談 

２月１０日 滅菌事業公示 

２月１３日 広島市国民健康保険事業の運営に関する 

 協議会 

〃 歯科医師国保組合理事会 

〃 会員親睦事業について業者との打合せ 

２月１５日 (県)郡市地区会長・専務理事合同会議 

〃 広島市歯科医療福祉対策協議会  

新入会員紹介 

岡崎 文彦 
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 役員会・総会 

２月１７日 令和元年度第 1回広島口腔保健センター 

 運営委員会 

２月１９－２５日 社会保険診療報酬支払基金審査 

 (合議 25 日) 

２月１９日 滅菌事業入札 

２月２０－２４日 国保連合会歯科審査部会 

２月２０日 広島県歯科審査連絡協議会 

２月２１日 滅菌事業開札 

２月２２日 広島市歯科医療福祉対策協議会 

 学術講演会 

〃 審士会 

 

（連盟関係） 

１月２３日 自由民主党全広連支部・広島南第一支部 

 合同新年互礼会 

２月 ７日 緒方直之新春交流会 

２月１０日 平口ひろし新年互礼会 

２月１８日 ｢ゆざき知事を囲む県政懇談勉強会 

 2020 年 2 月度」 

〃 県歯連盟常任理事会 

 

（総務関係） 

１月２５日 東区支部新年会 

１月２９日 令和元年度広島市歯科医師会喀痰吸引 

 研修会 

１月３０日 中区支部 3 班新年会 

２月 １日 本会新入会員懇親会 

２月 ６日 第 2 回学術講演会(シリーズⅢ) 

２月１７日 広島市歯科医師会 救急蘇生委員会 

２月１９日 第 6 回支部長・副支部長会 

２月２１日 三役会 

２月２５日 (中止)市歯会選出県歯代議員打合せ会議 

２月２６日 定例理事会 

 

（慶弔関係） 

９月２８日 中区支部 森田眞先生・ 

 西区支部 益田邦男先生 

 中国・四国地区歯科医師会連合会表彰 

１月２３日 西区支部 古胡英明先生  

 広島県学校保健表彰 

〃 南区支部 大平勇治先生・鍋島耕二先生 

 広島県永年勤続学校歯科医感謝状 

 ２月 ７日 中区支部 高田清美先生ご尊父様ご逝去 

 

（入会退会関係） 

２月 ３日  南区支部 岡崎文彦先生入会 

２月 ６日 入会後面談(岡崎文彦先生) 

 

（県歯理事会関係） 

2 月 6 日 県歯理事会 

 

（１）総務部（森本理事） 

１月２８日 休日診療レセプト点検 

２月 １日 本会新入会員懇親会 

２月 ６日 入会後面談(岡崎文彦先生) 

〃 第 2 回学術講演会(シリーズⅢ) 

２月１３日 (県)保険部常任委員会 

２月１４日 定例委員会 

２月１５日 広島市歯科医療福祉対策協議会  

 役員会・総会 

２月２５日 休日診療レセプト点検 

 休日診療保険請求における留意事項に 

 ついて 

  広島市医療安全推進協議会報告 

 

（２）学術部（花岡理事） 

１月２９日 令和元年度広島市歯科医師会喀痰吸引 

 研修会 

２月 ６日 第 2 回学術講演会(シリーズⅢ)  

２月１４日 定例委員会 

       ①喀痰吸引研修会について 

       ②今後の学術講演会開催予定について 

       ③来年度事業計画について 

２月１７日 広島市歯科医師会 救急蘇生委員会 

 

（３）厚生部（ 谷理事 ） 

２月 ６日 第 2 回学術講演会(シリーズⅢ) 

２月１３日 会員親睦事業について業者との打合せ 

２月１５日 広島市歯科医療福祉対策協議会 総会 

２月１８日 厚生部定例委員会 

 

（４）地域歯科保健部 

２月１３日  (県)地域保健部、学校保健部、 

 介護・福祉医療部常任委員会 

２月１５日  広島市歯科医療福祉対策協議会  

 役員会・総会 

２月２１日  定例委員会 

 

＜学校保健＞（有馬理事） 

１月２４日 平成31年度広島市学校保健会専門委員会  

 第 1 回歯科保健対策委員会 

２月 ３日 (南区地対協)第 2回常任理事会・理事会 

２月１０日 堀越集会所 介護予防教室 

２月１２日 (南区地対協)南区地域医療医歯薬連携 

 研修会 

２月２５日 (中止)市歯会選出県歯代議員打合せ会議 

 ・令和 2 年度定期健康診断に係る歯鏡 

 等の滅菌配送委託事業入札について  

 ・令和 2年度学校歯科医協議会について

 ・学校現場の負担軽減に向けた文部科 

 学省からの協力依頼について  

 ・令和元年度保育施設での歯科疾患及び 

 歯科保健活動の実態調査会議について 

 ・嘱託歯科学校医研修会、学校歯科医・ 

 保育園嘱託歯科医研修会について 

＜地域保健＞（若林理事） 

１月２３日  広島市障害者差別解消支援地域協議会 

 (令和元年度第 5 回) 

１月２４日 中区在宅介護連携会議 

２月 １日 江波多職種連携会議 

２月 ７日 (県)福屋八丁堀店事業所健診 

２月１７日 令和元年度第 1回広島口腔保健センター 

 運営委員会 

 ・年末年始歯科当番医制業務の手引 

(R2 年度版) 

 ・令和 2 年度休日救急診療事業日程に 

 ついて 
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 ・休日救急診療事業 4 地区輪番制に 

 ついて 

 ・「8020」いい歯の表彰報告書 

 (平成 23 年～27 年) 

 福祉対策協議会実績状況 

＜地域連携＞（藤田理事） 

１月２９日  令和元年度広島市歯科医師会喀痰吸引 

 研修会 

１月３０日 観音地域包括支援センター主催 

 介護予防教室  

〃 介護認定審査会 

〃  第 2 回広島市地域密着型サービス運営 

 懇談会 

２月 ４日  西区医師会主催出前出張講座 

２月 ６日  広島市民病院 論文データ引き取り 

〃  介護認定審査会 

２月１３日  介護認定審査会 

２月２０日  悠悠タウン江波協力歯科連絡協議会 

 事前打合せ 

〃  介護認定審査会 

２月２５日  広島市在宅医療・介護連携推進委員会 

 専門委員会                                      

 

（５）広報部（水内理事） 

１月２９日 令和元年度広島市歯科医師会喀痰吸引 

 研修会 

２月 ４日 校正委員会 

２月 ５日 ＦＭちゅーピー 企画営業部 久保田氏と 

 制作部 堀部氏と打合せ 

２月 ６日 第 2 回学術講演会(シリーズⅢ) 

２月１３日  会員親睦事業について業者との打合せ   

                       

２月１８日 情報調査委員会                        

２月２０日  ＦＭちゅーピー収録 

２月２５日 (中止)市歯会選出県歯代議員打合せ会議 

ＦＭちゅーピー（新聞掲載） 

３月 ４日「この歯の状態、放っておいても大丈夫？」 

 広島市歯科医師会 

 尾山奈々子氏 

３月１８日「噛み癖に注意」 

 広島市歯科医師会 

 野坂覚氏 

 

（６）広島市歯科医師会ホームページについて 

ホームページアクセス数 

一般サイト 訪問者 1,872 (累計 144,093)  

ページビュー10,122 (累計 488,319) 

会員サイト 訪問者 167 (累計 28,923) 

ページビュー 720 (累計 216,158) 

広報部 … Talking Heads＜最新情報＞ 

掲載件数 77 件(1/21～2/20) 

 

（７）特別委員会 

 

（８）救急蘇生委員会 

２月１７日  広島市歯科医師会 救急蘇生委員会 

 

（９）各部事業計画について 

   令和２年度各部事業計画案 

 

（10）歯科医療安全相談 

１月２７日  相談 初診料と再診料について(女性) 

２月 ３日 相談 領収書発行について(女性) 

２月１２日  相談 廃院した矯正歯科について 

 (40 歳代女性) 

２月１７日 苦情 患者への対応について(50歳代男性) 

 

「協議事項」 

（１）会費について（２名） 

    終身会員資格取得による会費額変更について

2 名承認。 

（２）入会について（１名） 

南区支部 1 名継続審議中。 

（３）広島市歯科医師会 広島大学病院歯科臨床研修医 

セミナーについて 

    検討・協議 の後、延期とすることにした 

（４）広島市立神崎保育園嘱託歯科医選任について 

    三宅茂樹氏の後任に田中亮三氏を推薦すること

を承認。 

（５）退任嘱託歯科学校医への感謝状贈呈について 

    検討・協議・承認 

（６）要保護児童の歯科保健対策について 

 内容について検討・協議 

（７）休日歯科救急医療研修会について 

    実施の方向で。状況に応じて中止、延期を判断 

（８）会員家族親睦事業について 

    検討・協議・継続審議 

（９）ＦＭちゅーピー 収録音源の保管、youtube アップ

に関して 

    検討・協議・承認 

（10）だより 自己紹介の今後の予定 

    今後の予定を確認 

（11）太田川について 

    送付先について協議、継続審議 

（12）令和２年度事業計画案・予算案について 

    継続審議 

（13）その他 

 

「その他」 

  特になし 
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会員の皆様へ 
広島市歯科医師会だよりに関するご意見やお問い合わせは、各記事に担当部がある場合

は、担当部の理事あてにお願いします。それ以外については、広島市歯科医師会事務局ない
しは広報部担当理事水内裕之までお寄せ下さい。 
広島市歯科医師会事務局   E-Mail: hiroshima@dentalpark.net 
広報部担当理事 水内裕之  E-Mail: mizuuchi.shika@gmail.com 

広島市歯科医師会ホームページ  
http://www.hiroshima-da.com/ 
会員専用ページ   

ﾕｰｻﾞｰ名 ： Futaba    

本会ＰＡＳＳ ： ２６２２６６２ 
協議会ＰＡＳＳ ： welfare 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
 

広島市歯科医師会の住所及び連絡先 
   〒732-0057 
   広島市東区二葉の里 3 丁目 2番 4 号 
   広島市歯科医師会  TEL：082-262-2662 
            FAX：082-262-2668 

   休日診療専用電話 TEL：082-262-2672 

投稿記事締め切りは毎月25日です。 

ご協力お願いします。 

事務局までメール(上記)投稿 

お願いします。 


